

防災は近助から

伊勢崎市立宮郷中学校

佐藤

三年 羽鳥 恵太

佐藤

去年の七月、熱海で大規模な土砂崩れが起きました。二十六人の命を奪い、今も二名が行方不明のままです。

僕は、今までテレビに映った、あの光景を忘れることが出来ません。建物や車、大木を巻き込みながら斜面を流れ、真っ黒な土石流。救助に向かっていた消防車や消防士が間一髪で巻き込まれずに済み、撮影者の悲鳴が同時に聞こえていました。自宅でテレビを見ていた僕でさえ恐怖を感じたので、現場にいた人はどれほど怖かったことか。災害にあたと起きた土砂災害のこと、その光景を見ながら、母と兄は過去に起きた土砂災害のことを話してしまいました。

どうしたら命を守れるか話を聞いてたくさん知りました。二人は防災士で、災害についてたくさん学んでいたからです。僕も二人のようになに災害のことを持てました。僕も二人のよ

に 話せる よう になりました。防災士は、昨年十二月

な災害から自分や家族、地域を守るために

民間人の防災リーダーのことです。

防災士にかるためには、災害に関する二日

間の研修とテストに合格しなければなりません。

最初の講義は、防災士が創られた理由でし

た。
阪神淡路大震災のとき、近所の人達が力

りで、とても難しい内容でした。

左合せ、ガれきの下敷きになつた人をいち早

く救出しきけになり、住民や地域の力が再

ことかき、多くの人命が救われました。この

講義では過去の災害について古字びました。

日本で発生した自然災害で、最も多くの犠牲

者か發生じてゐるのは、土砂災害で、最も多く、突然襲つてくるので、日本は避

えないと判断がしづらいからです。

土砂災害は洪水と違ひ、前兆が目で見

雨がとても多く、山を切り開いた場所に多く
 の人が住んでいるので、土砂災害の被害が起
 こりやすくなります。災害が少ないと言われて
 いふ群馬県でも、台風十九号の時は、富岡市
 と嬬恋村で大規模な土砂崩れが発生し、四名
 もの人が亡くなっています。
 大型になリ、降る雨も過去に記録したこのどの
 地球温暖化の影響により、台風はどんどん
 な大量になつていています。今年になつてからも
 日本各地で洪水の被害が起きていました。
 大地震の発生する確率も高まつていて、
 つどここにいても災害の犠牲になろう可能性があ
 るのです。
 僕は、防災士になつてから、地域の大めに
 何ができるのかを考えていましめたが、自分に
 出来るところを見つかりました。
 そんなとき、三月十六日に東北地方を震度六
 強の大きな地震が襲い、多くの建物が壊れ、
 けかしだ人や亡くなつた人も多いまことに
 の地震のあと、インターネットでこんな見出

レのニユースを読みました。

「震度6以上だつたら仙台の高校

生、地震の夜、約束の果たす。

記事には、幼馴染の高校一年生の二人が、

地震の後に近所のお年寄りの家を回つて安否

確認の声掛けをしたことが書かれていました。

二人は普通の高校生ですが、東日本大震災

を直接経験していまます。そして、次に大きなか

と約束してのたそうです。二人は「当たり前

のことをしただけ、高齢者がけをして誰も

助けに来たから、悲しいと話していまし

た。
僕は、年齢が近い二人の行動を知つてこ

れだつと思ひました。防災士だからと背伸び

をする必要はなく、その時の自分ができるこ

とをやればいいと気付きました。中学生なら

この二人のように高齢者だけの家庭や小さな

子供がいる家庭などに声をかけたり、学校の

避難訓練のときには、防災士だけの家庭や小さな

ことができます。そして、僕と同じようか考

えを持つ仲間を増やしていけば、僕の町では災害の犠牲者を無くすことが出来ると思うのです。

二人の記事を読んで、防災土研修で「地域を守るにはご近所が助け合うこと」が一番大切です。地域の防災は互助からです」と言われたことをかんたんに実感しました。

僕はまだ実際の災害を経験したことはありませんが、過去の災害から自分たち何とか出来るかを考え、地域を守る近所の一員として活動していきたいと思つています。

ません。でも、過去の災害から自分たち何とか出来るかを考え、地域を守る近所の一員として活動していきたいと思つてあります。